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Инициатива установления звания "Город трудовой доблести" – 

долгожданная новость для южноуральцев     

                    Законодательное Собрание  Челябинской области 16.12.2019 

 

        Президент Российской Федерации Владимир Путин внес в Госдуму 

законопроект, предложив установить почетное звание "Город трудовой 

доблести". Инициатива приурочена к празднованию в 2020 году 75-летия 

Победы и проведению Года памяти и славы.  

        Согласно законопроекту, президент предложил присваивать звание 

"Город трудовой доблести" городу, жители которого внесли значительный 

вклад в достижение Победы в Великой Отечественной войне, "обеспечив 

бесперебойное производство военной и гражданской продукции на 

промышленных предприятиях, располагавшихся на территории города, и 

проявив при этом массовый трудовой героизм и самоотверженность". В 

таких городах будут устанавливать стелу с изображением герба города и 

текстом указа, проводить мероприятия и праздничные салюты 1 мая, 9 мая и 

в День города. 

        Напомним, что депутаты Законодательного Собрания Челябинской 

области еще в 2008 году направили обращение в Госдуму о введении этого 

почетного звания.  

          В России с 2006 года действует федеральный закон «О почетном звании 

РФ «Город воинской славы». Подобные звания присваиваются городам 

Российской Федерации, на территории которых или в непосредственной 

близости от которых, в ходе ожесточенных сражений защитники Отечества 

проявили мужество, стойкость и массовый героизм.  

 

Ситуацию с чистой водой в регионах надо менять     

                    Законодательное Собрание  Ямало-Ненецкого АО 16.12.2019 

 

          В Москве на заседании Комиссии Совета законодателей РФ по аграрно-

продовольственной политике, природопользованию и экологии Председатель 

Законодательного Собрания ЯНАО Сергей Ямкин внес предложения, 

призванные в корне изменить ситуацию с чистой водой в российских 

регионах, обобщил общероссийский и представил региональный опыт 



реализации программы обеспечения населенных пунктов чистой питьевой 

водой. 

        "Проекты по водоснабжению являются малопривлекательными для 

инвесторов. Вложения окупаются медленно, рост тарифов на жилищно-

коммунальные услуги ограничен законом, получить кредитные средства на 

реализацию проектов почти невозможно. Данные факторы тормозят приток 

капитальных вложений и ставят проблемы обновления основных фондов в 

зависимость от бюджетных возможностей региона и муниципалитетов", – 

рассказал глава ямальского парламента. 

        Создание развитой сети водоочистных сооружений не единственная 

задача, требующая решения. Так, в большинстве регионов наблюдается 

значительный износ водопроводного хозяйства, в некоторых случаях он 

близок к 100%. В числе дальнейших шагов – разрабатывать и внедрять новые 

технологии с учетом специфики регионов, обновлять системы 

транспортировки воды, пересмотреть систему подготовки кадров. 

        В проект решения внесены предложения по проведению мониторинга 

субъектов по обеспечению жителей чистой питьевой водой. Кроме того, 

лучшие региональные практики войдут в методические рекомендации по 

повышению качества питьевой воды и будут направлены исполнительным 

органам власти субъектов Российской Федерации. 

 

Сельские магазины в регионе поддержат налоговыми льготами       

                    Липецкий областной Совет депутатов 17.12.2019 

 

        Соответствующие поправки в некоторые Законы Липецкой области о 

налогах на комитете по экономике облсовета обсудили парламентарии. 

         Меняются критерии для предоставления льготы по налогу на 

имущество. До сих пор пониженной ставкой в размере 0,3% могли 

воспользоваться только магазины потребкооперации, находящиеся в 11 км от 

районных административных центров. С 2020 года такие преференции 

получат все точки розничной торговли, расположенные в селах с 

численностью населения до 500 человек.  

         Законопроект разработан для сохранения бесперебойного обеспечения 

жителей услугами торговли по доступным ценам в отдаленных и 

малочисленных селах. Речь идет о пунктах торговли, налоговая база которых 

определяется как кадастровая стоимость, за исключением объектов 

сдаваемых в аренду. 

        Кроме того, меняются условия предоставления налогового вычета на 150 

квадратных метров площади для сельских магазинов, применяющих 



специальный налоговый режим и расположенные в населенных пунктах, в 

котором проживает не более 500 человек.  

        Также в соответствии с требованиями Налогового кодекса РФ с 1 января 

2023 года право на применение пониженной налоговой ставки по налогу на 

прибыль утратят некоторые категории налогоплательщиков. Среди них 

победители конкурса инвестиционных проектов, участники особых 

экономзон регионального уровня, инвесторы таких зон, учреждения 

уголовно-исполнительной системы, резиденты и управляющие компании 

индустриальных парков. 

 

Одобрено бессрочное действие "гаражной амнистии" в регионе      

                    Законодательное Собрание  Ульяновской области 17.12.2019 

 

         Депутаты комитета по аграрной и продовольственной политике, 

природопользованию и охране окружающей среды рассмотрели и одобрили 

изменения в региональные законодательные акты, которые регулируют 

вопросы предоставления гражданам земельных участков под гаражами и 

индивидуальными жилыми домами бесплатно.  

       Это связано с тем, что с 1 января 2020 прекращают свое действие два 

закона. Первый предусматривал возможность предоставления членам 

гаражных кооперативов бесплатно в собственность неделимого земельного 

участка, находящегося в региональной либо муниципальной собственности, а 

также участка, собственность на который не разграничена при условии, что 

гаражи построены до 25 октября 2001 года. Второй закон предоставлял право 

на бесплатное оформление земельного участка, на котором расположен 

индивидуальный жилой дом (для этого гражданин должен постоянно в нем 

проживать, а сам дом должен быть единственным). 

         В настоящее время из 500 зарегистрированных в Ульяновской области 

ГСК лишь 43 успели в установленном порядке зарегистрировать свои права 

на земельные участки. Причина – необходимость оформления документов, 

изыскание средств для постановки на государственный кадастровый учет. 

Кроме того, для постановки на учет требуется обращение всех членов ГСК, 

что на практике зачастую осуществить затруднительно. Поэтому 

ограничения по срокам действия данных нормативных актов предложено 

снять и предоставить гражданам возможность реализовать свое право на 

получение в собственность земельных участков в ГСК и под жилыми домами 

бессрочно.  Данный вопрос вынесен на очередное заседание 

Законодательного Собрания. 

 



Проблему ликвидации свалок помогает решать федеральный проект 

"Чистая вода"      

                    Законодательное Собрание  Республики Карелия 18.12.2019 

 

         Сенатор Игорь Зубарев принял участие в круглом столе, посвященном 

проблемам несанкционированных свалок в Карелии. Представители 

законодательной, исполнительности власти, надзорных органов и бизнеса 

обсудили предложения по повышению эффективности борьбы с 

нарушениями в сфере вывоза и утилизации строительных и промышленных 

отходов. 

         Сегодня необходимо существенно усилить ответственность физических 

и юридических лиц за организацию такого вида свалок. Кроме того, назрели 

изменения в федеральном законодательстве в части организации аукционов, 

тендеров, чтобы можно было исключать из работы подрядчиков, замеченных 

в нарушениях с отходами. Также необходимо не забывать об организации 

мест для утилизации мусора и его складирования.  

        Сенатор напомнил, что проблему ликвидации свалок помогает решать 

федеральный проект "Чистая страна" нацпроекта "Экология". В его рамках 

предусматривается выделение средств на ликвидацию, рекультивирование 

несанкционированных мест складирования мусора.  

        "Чтобы войти в проект, необходимо поработать, подготовить проектно-

сметную документацию. За нас это никто не сделает. Нельзя упустить 

возможность убрать свалки, на ликвидацию которых у региона нет своих 

средств", –  считает Игорь Зубарев. 

 

Положения закона должны быть максимально конкретными  

                    Московская областная Дума 18.12.2019 

 

       Председатель Мособлдумы Игорь Брынцалов принял участие в 

заседании Совета законодателей Центрального федерального округа, которое 

прошло в Москве. Главной темой обсуждения стал федеральный 

законопроект «О защите и поощрении капиталовложений и развитии 

инвестиционной деятельности в РФ», принятый Госдумой РФ в первом 

чтении 10 декабря. 

        "Мособлдумой рассмотрен данный проект закона, – рассказал Игорь 

Брынцалов. – Депутаты приняли решение концептуально его поддержать. 

Вместе с тем законопроект содержит большое количество новелл, 

изложенных преимущественно в схематичной форме". 

        Как отметил Игорь Брынцалов, Мособлдума считает, что необходимо: 
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 конкретизировать понятия «имущественный комплекс», «инвестиции», 

«инвестиционная деятельность», чтобы они не расходились с уже 

имеющимися; 

 уточнить понятие «собственные инвестиции», чтобы оно могло дать 

однозначное понимание, могут ли в их составе учитываться средства, 

привлеченные инвестором, например, в качестве кредитных ресурсов или 

иных источников финансирования, для  реализации инвестиционного 

проекта. Исключить из регулирования данным законопроектом отношений, 

связанных с концессионными соглашениями и проектами государственно-

частного и муниципально-частного партнерства; 

 конкретизировать законодательные полномочия органов 

государственной власти по регулированию инвестиционной деятельности; 

 установить полномочия исполнительных органов госвласти в 

соответствии с их правовым статусом и уровнем; 

 конкретизировать механизмы процедур частной и публичной 

проектной инициативы, инвестиционных режимов, заключения соглашений о 

защите и поощрении капиталовложений. 

         Все озвученные вопросы было предложено направить на рассмотрение 

в Правительство РФ. 

 

Регулирование тарифов на перевозки по муниципальным маршрутам 

передадут на региональный уровень  

                    Законодательное Собрание  Ленинградской области 18.12.2019 

 

        Соответствующий законопроект 17 декабря в первом чтении 

рассмотрела постоянная комиссия по строительству, транспорту, связи и 

дорожному хозяйству парламента Ленобласти.  

        Законопроектом, инициированным прокуратурой Ленобласти, 

предусмотрена замена органов, уполномоченных на установление 

регулируемых тарифов на перевозки по муниципальным маршрутам 

регулярных перевозок. В частности, вместо органов местного 

самоуправления муниципального района, городского округа это полномочие 

предлагается отнести к компетенции органа исполнительной власти 

Ленобласти в области государственного регулирования тарифов – комитету 

по тарифам и ценовой политике.  

        При обсуждении законопроекта депутатами был высказан ряд 

замечаний. Например, документ не содержит упоминания об установлении 

комитетом регулируемых тарифов на перевозки по смежным 

межрегиональным маршрутам регулярных перевозок, начальные 



остановочные пункты которых расположены на территории области. Кроме 

того, на одном маршруте существуют разные тарифы.  

         На реализацию проекта закона потребуются дополнительные расходы 

областного бюджета в размере 9 млн рублей в связи с необходимостью 

увеличения штатной численности комитета. 

        Постоянная комиссия решила поддержать законопроект в первом чтении 

на ближайшем пленарном заседании. 

 

Принят закон, ограничивающий розничную продажу алкоголя в дни 

новогодних праздников   

                  Государственное Собрание  Республики Башкортостан 19.12.2019 

 

        Парламент Башкортостана принял закон об установлении запрета на 

розничную продажу на территории республики алкогольной продукции 3 

января, а также об ограничении времени ее продажи в дни новогодних 

каникул 4, 5 и 6 января с 14 часов до 10 часов следующего дня по местному 

времени. То есть в эти три дня алкоголь можно будет продавать четыре часа 

в сутки с 10 до 14 часов. 

       По данным судебно-медицинских экспертов, каждый год январь 

становится пиковым месяцем по количеству смертей, связанных с алкоголем. 

В период с 1 по 3 января основной причиной смерти является отравление 

алкоголем, а с 5 по 7 января фиксируется максимальное количество 

алкогольных психозов, следствием которых становятся суицид и убийства. 

        – В группе наибольшего риска мужчины в возрасте от 30 до 54 лет, – 

сказал Председатель Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан Константин Толкачев. – Правоохранительные органы также 

отмечают негативные явления в период затяжных новогодних каникул. В 

частности, рост нарушений общественного порядка, семейно-бытовых 

конфликтов, дорожно-транспортных происшествий, пожаров, самоубийств, 

преступлений против личности. Увеличивается количество травм, 

несчастных случаев вследствие нахождения человека в состояния 

алкогольного опьянения. На предотвращение всех этих негативных явлений 

и нацелен принятый сегодня закон. 

         Предусмотренные законопроектом ограничения не коснутся розничной 

продажи алкогольной продукции при оказании услуг общественного питания 

– в кафе, ресторанах алкоголь в обозначенные дни продавать будет можно. 

Ожидается, что норма будет действовать уже в ближайшие новогодние 

праздники. 

 

Мосгордума займется проблемой оборота гражданского оружия   

                  Московская городская Дума 20.12.2019 

 

          Комиссия Московской городской Думы по безопасности, спорту и 

молодежной политике запланировала провести в январе 2020 года 



общественные обсуждения по проблеме совершенствования 

законодательного регулирования оборота огнестрельного оружия. 

Мероприятие будет проведено совместно с Уполномоченным по правам 

человека в городе Москве и представителями правоохранительных органов. 

        Председатель комиссии МГД по безопасности, спорту и молодежной 

политике Кирилл Щитов: 

        "Инцидент со стрельбой на Лубянке еще раз подчеркнул важность 

усиления контроля за оборотом оружия, находящегося у гражданского 

населения. Напомню, что стрелявший использовал охотничий карабин 

«Сайга». 

        Также видится необходимым подготовить изменения в действующее 

законодательство, в частности, по регулированию так называемого 

охолощенного оружия (предназначенного для имитации выстрела холостыми 

патронами или вообще не предназначенного для стрельбы). Без специальных 

подготовительных работ использовать в нем боевые патроны невозможно, 

но, как показывает практика, провести такие работы вполне реально: 

регулярно появляется информация об обнаружении подпольных оружейных 

мастерских, осуществляющих подобные работы, а также возникают случаи 

совершения преступлений с использованием переделанного в боевое 

охолощенного оружия. Кроме того, сейчас охолощенное оружие свободно 

продается гражданам РФ, достигшим 18 лет". 

 

Новый экологический законопроект   

                    Законодательное Собрание  Приморского края 21.12.2019 

 

        Состоялось заседание общественного экспертного Совета по 

экологической безопасности, сохранению окружающей среды и 

воспроизводству биологических ресурсов в Приморском крае, в котором 

принял участие председатель Законодательного Собрания Приморского края 

Александр Ролик. Спикер отметил, что в целях корректировки Закона 

Приморского края от 15 ноября 2001 года N 164-КЗ "Об экологическом 

образовании в Приморском крае" подготовлен проект Закона Приморского 

края "Об экологическом образовании, просвещении и формировании 

экологической культуры в Приморском крае". 

         Проект закона устанавливает правовые и организационные основы 

осуществления экологического образования, просвещения и формирования 

экологической культуры в Приморском крае. И предусматривает введение 

новых понятий – "экологическая информация" и "экологический туризм", 

определяет основные цели и задачи экологического образования, 

https://duma.mos.ru/ru/961/page/employee/502


просвещения и формирования экологической культуры, устанавливает 

способы и принципы государственной политики, включая господдержку 

организаций и общественных объединений, осуществляющих деятельность в 

данной сфере, вводит новую форму деятельности особо охраняемых 

природных территорий краевого значения - эколого-просветительская. 

         Также проект закона определяет полномочия органов государственной 

власти Приморского края и органов местного самоуправления 

муниципальных образований Приморского края в данной сфере. 

Законопроект "Об экологическом образовании, просвещении и 

формировании экологической культуры в Приморском крае" направлен для 

широкого обсуждения ведущим специалистам в области образования и 

участникам общественного совета. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-65-28 

 


